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■热点关注

晚报心理咨询热线2382258
每周五晚聆听你的声音

亲爱的读者朋友，如果你或是你的朋友需要心理咨询，请拨打我们的心理咨询热
线2382258或者加入QQ群485243229。

每周五19：00—21：00，可以拨打免费心理咨询热线，也可以到本报305、308室倾
诉，静待你的到来！

研学旅行被热议 “春（秋）游”有望回归
出行安全仍在第一位

春（秋）游，曾是不少
达州人在学生生涯最盼
望的事，也是非常美好的
回忆。但近年来，出于安
全考虑，很多地方的中小
学取消了春（秋）游等项
目。如今，这一现状有望
改变。近日，我省多单位
联合发文，出台了《关于
推进中小学生研学旅行
的实施意见》，要求四川
各中小学结合当地实际，
把研学旅行纳入学校教
育教学计划。家长们是
否赞成研学旅行，最大的
担忧是什么？学校对此
有何看法？针对研学旅
行，记者进行了调查。

“现在没有春（秋）游活动了。”“学校好几年
没开展过了。”“在市里远足算不算？除此之外就
没有了。”“实践活动大多是各种兴趣小组，还有
一些科研小组自行活动，春（秋）游确实没有了。”
记者对我市多所中小学进行了采访，发现所有学
校近几年都没有开展过出游活动。记者了解到，
出游几乎绝迹，源于对出行安全的担心。

2014年，海南澄迈县某学校组织学生春游，
一辆载满小学生的客车发生侧翻，当场造成8名
小学生死亡，10多名小学生受伤。这类安全事故
的不时发生，使不少教育部门对学生出游非常谨
慎。为了学生的安全，春（秋）游在达州消逝，即
使偶尔有以兴趣小组进行调查或采风出游，很多
时候，也是由家长送达目的地，更多的是由家委
会自发组织。

学校家长最担心安全问题
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出游已变成了过去式
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“现在同学聚会，还经常提到上学时一
起出去秋游，太难忘了。”达城40岁的曹先生
说起春（秋）游就一脸笑意。他告诉记者，那
个时候交通不便，所以一般就是到小河嘴、
大中坝这些就近的地方。最喜欢的是野炊，
大家你带柴火我带锅，菜刀菜板都齐全。到
了目的地后，垒灶的垒灶，生火的生火，就着
河水洗菜，同学们都积极参与在其中，即使
内向的同学，也会忙这忙那，和大家打闹成
一团，常常一顿饭做下来，大家都成了花脸
猫，互相嘲笑，其乐融融。

“长大后，再也找不到那种感觉了，所以
研学旅行对孩子们很有必要。”在调查中，很
多家长都对中小学生恢复研学旅行投赞成
票，觉得应该大力支持。“在野外能够学到很
多课本里学不到的东西。”“每一场研学活
动，都是一次宝贵的回忆，值得珍藏。”“通过
研学活动，可以让孩子参加更多的社会实
践，不仅领略大自然的美好风光，还能对很
多有趣的东西进行调查，能培养孩子的主动
动手能力和探索能力，好处很多。”家长们纷
纷建言。

童年的美好回忆

当记者问及对研学旅行最大的担忧时，家长们表示仍
然是旅途中的安全问题。“孩子没在学校，外出后出现危险
的几率肯定会大一些。”“在野外，有时候磕磕碰碰难免会
有，就担心伤得比较厉害。”“现在很多孩子动手能力不强，
我担心他自己出去做不好。”谈到让孩子外出研学旅行，家
长们总有这样那样的担心，总是放不下，但对是否应该研学
旅行，家长们均赞成。而对如何保证孩子的安全问题，家长
们表示，希望能参与其中，和学校多进行沟通，一起拿个稳
妥的出行方案出来。

“我最看不惯啥子都甩给家长，让家长自行负责的学校
了，那样还要学校干嘛？”家长曾雅梅说，有时候她家的孩子
会到一些蔬菜基地等地方进行兴趣小组活动，可很多时候，
老师们都是让家长和学生在班内拼车自行前往，如果发生
意外则和学校无关。“如果真在途中出事，真的就和学校无
关么？”曾女士觉得，与其让家长开多辆小轿车各自前往，还
不如集体租大巴车，由专业的驾驶员送去，这样反而能减少
出行安全事故的几率。

研学旅行对学生利大于弊
记者就研学旅行一事专程采访了通川区第二小学校长

石强。石校长肯定地表示，研学活动对学生利大于弊，不能
因噎废食。石校长表示，前几年，因为学生的安全问题，中
小学的研学旅行几乎消逝，仅存在一些兴趣或是科研调查
小组，让不少同学少了一个接触大自然，去进行探索发现的
途径。“研学旅行并不仅仅指春（秋）游，而是包括更广更深
的内容，比如到蔬菜基地去亲身体验，了解蔬菜的生长和种
植，或是去罗江神剑园了解历史，学习老一辈共产党人无畏
开拓的精神，都应包含其中。”石校长说，研学旅行的重点是
“研学”，让同学们走到学校外面去，接触社会、探索自然，可
以丰富他们的知识，开阔他们的视野，也可以增加他们的阅
历，让他们不管从身体还是性格上，都得到有益的能量，进
行成长，给未来打下更坚实的基础。

“我个人认为每次研学活动都应做好详细的预案。”石
校长说，家长最担心的问题也是学校最担心的问题，在这个
问题上，家校之间应该携起手来，多沟通，勤交流，在每次研
学活动之前，做出详细的预案，家长有好的建议可以提，一
起尽最大可能保证同学们的安全。

（本报记者 杨航）
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